

AWARENESS LEITLINIE

für ein respektvolles Miteinander

Wir freuen uns, dass ihr bei unserer Veranstaltung dabei seid. Wir möchten bei dieser Veranstaltung ein inklusives Umfeld schaffen, weshalb es uns wichtig ist, dass alle Anwesenden sich wohl und sicher fühlen. Für einen gelungenen Erstsemester Welcome und ein respektvolles Miteinander bitten wir alle die folgenden Punkte zu beachten:

1. Wir gehen wertschätzend miteinander um, bleiben sachlich und vermeiden jegliche Form von Diskriminierung, Zuschreibung oder Gewalt gegenüber anderen Personen. Wir respektieren unterschiedliche Perspektiven und Lebensrealitäten.
2. Wir handeln nach dem Konsensprinzip. Achtet darauf, dass euer Verhalten andere nicht stört und respektiert die Grenzen anderer. Nur „ja“ heißt ja!
3. Wir verwenden eine diskriminierungssensible Sprache. Wir berücksichtigen, dass nicht alle gleichermaßen sensibilisiert sind, verurteilen nicht und unterstützen uns gegenseitig.
4. Wir achten auf unseren sprachlichen Ausdruck und berücksichtigen Selbstbestimmung (z. B. durch die Beachtung gewünschter Pronomen oder Selbstbezeichnungen).
5. Alle sind für den Verlauf und das Ergebnis der Veranstaltung mitverantwortlich. Wir achten gemeinsam auf die Einhaltung der vereinbarten Regeln.

AWARENESS TEAM:

Solltet ihr während der Veranstaltung eine Grenzüberschreitung erfahren oder euch unwohl fühlen, könnt ihr jeder Zeit das Awareness Team ansprechen. Dieses erkennt ihr an den **roten Westen**, die ein **weißes „A“ auf dem Rücken** haben. Es gibt ein mobiles Team, das sich auf dem Gelände bewegt und ein stationäres Team, das im Arkadenhof zu finden ist.



AWARENESS GUIDELINES

for a respectful atmosphere

We're happy that you're joining us at our event. We want to create an inclusive environment, which is why it's important to us that everyone feels comfortable and safe. To ensure a successful First-Semester-Students' Welcome and respectful atmosphere, we ask everyone to follow these guidelines:

1. We treat one another with respect, remain objective, and avoid any form of discrimination, stereotyping, or violence toward others. We respect different perspectives and life experiences.
2. We act according to the principle of consent. Make sure your behavior does not disturb others and respect others' boundaries. Only "yes" means yes!
3. We use sensitive language in regard of discrimination. We recognize that not everyone is equally aware, refrain from judgment, and support one another.
4. We are mindful of our language and respect self-determination (e.g., by using preferred pronouns or self-identifiers).
5. Everyone shares responsibility for the course and outcome of the event. Together, we ensure that the agreed-upon rules are followed.

AWARENESS TEAM:

When you experience discrimination, your boundaries have been crossed, or feel uncomfortable during the event, you can contact the Awareness Team at any time. You can recognize them by their **red vests**, which have a **white "A" on the back**. There is a mobile team that walks around and a stationary team that you'll find in the *Arkadenhof*.

